



まがたま

第72号 平成26年9月12日
練馬区立豊玉中学校
〒176-0014 練馬区豊玉南 2-1-20
tel 03(3994)1451 fax 03(5984)2461
E-mail info@toyotama-j.nerima-tyky.ed.jp
URL <http://www.toyotama-j.nerima-tyky.ed.jp>

実りの秋、豊中生への大いなる期待！

校長 井田 宗宏 いだ むねひろ

大雨、洪水、落雷、これほど激しく気候が変化する夏休みが今までにあったでしょうか。日本列島全体が、自然災害に包まれました。被害に遭われた皆様に心からお見舞い申し上げます。9月1日、生徒たちは、すっかり日焼けした顔で、心身共に一層たくましく成長し、自信にあふれた様子で登校し、心から安心いたしました。

気象庁は、昨年度から「一生に一度程度しか出合わない危険が差し迫った時」安全の確保を強く促す「特別警報」の運用を始めました。この夏、「特別警報」に基づき、各自治体が住民に危険を伝達する場面が何度も発生しました。「特別警報」が出る前から避難やその準備を始め、万全を期することが大切になります。秋の台風シーズン到来です。正しい情報に基づき行動したいものです。

さて実りの秋、この時期には「①授業に心から打ち込む生徒になること。②学習発表会などの学校行事に団結力を発揮できる生徒になること。③目標をしっかりと定め、日々ステップアップし、突き進む生徒になること。」などをこれからも生徒の皆さんに期待を込めて訴え続けていきたいと思えます。

今後のことに目を向けます。秋はスポーツに、読書に絶好の季節です。3年生は、修学旅行に出かけてきました。中学校生活最後の宿泊行事として、夏休み前から本格的に準備を進めてきましたが、一人一人の力で日本の古都、奈良・京都をステージにすばらしい思い出を作り上げることができました。班行動、宿舎内の生活等、これまでの宿泊行事の総仕上げにふさわしい内容になりました。

次に、11月1日に開催される学習発表会では、これまで本校が培ってきた伝統の上に、学級、学年、全校が一丸となり、思う存分、力を発揮してほしいと思えます。生徒自身が熱中して、自己を表現できる文化的行事だと考えています。一つのことを学校全体でとりくむことは大変なエネルギーが必要です。でも今の豊玉中なら、十分にそれをやりこなす力があると確信しています。

今月号では、参考までに全国、練馬区の数値を提示いたします。一人一人が自分の点数と比較し、確認してみてください。下記の資料は、今年度になり3年生で実施した全国学力・学習状況調査（国語、数学）と練馬区学力調査（社会、理科、英語）の結果に基づき作成したものです。

	国語A	国語B	数学A	数学B	社会	理科	英語
練馬区	81.8	54.5	70.2	63.2	49.4	47.8	69.4
全国	79.4	51.0	67.4	59.8	51.3	51.8	58.1

*国語、数学はそれぞれ「主に知識に関する問題A」「主に活用に関する問題B」。数値はすべて正答率で表しています。調査の趣旨は生徒の学力や学習状況を把握・分析し、教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図ることを目的とし、学校における生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てることであります。

最後に、9月6日、7日に開催されたボランティア活動を含め、地域の皆様から「豊中生、よくやっていますね。」とお褒めのお言葉をいただくことがあります。これを励みとして、今後とも地域の中で、皆さんに支えられながら、成長できれぱと考えています。そして豊玉中生には、さらに我慢強い人、感謝の気持ちや思いやりの心が見える人に育ってほしいと願っています。何とぞよろしくお願ひいたします。

臨海学校(岩井)・全員完泳おめでとう!!

■昨年度は下田で実施された1学年の臨海学校ですが、今年度は岩井少年自然の家で2泊3日で実施されました。2日目の遠泳に挑んだ全員が見事完泳することができました。

『 岩井臨海学校を終えて 』

臨海学校担当 山下 慎吾

天気にも恵まれ、例年より1日少ない2泊3日の臨海学校が、7月31日～8月2日の日程で行われました。体育の授業や夏休みの水泳練習で、遠泳に必要な技能(顔上げ平泳ぎ)だけでなく、パディシステム・隊列など、本番に向けて万全の準備で臨みました。そんなみんなを待っていた岩井海岸は、少し波が高く、プールとは違う自然の力を感じました。最初は波に手こずっていた生徒も、仲間の力をかりて練習の成果を発揮し、一人もかけることなく完泳することができました。ゴールした後の自信に満ちた笑顔が印象的でした。集団生活でも室長を中心にまとめ、時間を守って行動することができました。寝食を共にしたことで、ますます仲間としての意識が高まった体験でした。

練馬区中学校生徒海外派遣に参加して!!

■7月26日から8月2日まで、練馬区中学校生徒海外派遣に学校代表として参加した2年A組の磯部君と、3年B組の佐藤さんに海外派遣を終えての感想を聞いてみました。

『 海外派遣での経験 』

2年A組 磯部 晃

海外派遣は、僕にとってとても大きな経験でした。特に印象に残ったのは、相手に自分の気持ちを伝えようと、相手の気持ちを理解しようと努力すれば、心を通じ合えるということです。通じ合えた時の喜びや楽しさは忘れられません。ここまでの経験と自信をもらったからには、将来に役立て、他の人にこれらを伝える任務があります。これをしっかりと果たしたいと思います。

『 得たものを活かして 』

3年B組 佐藤 西雅

今回の海外派遣を通して、私は沢山のものを得ることができました。一緒に学んだ仲間、オーストラリアの家族、英語でのコミュニケーションでは伝える気持ちが大切だということも学びました。今回の経験を活かすとともに、皆さんに伝えていきたいと思います。

地域の一員として地域ボランティアに参加!!

■先日の地域ボランティアには、3年生が修学旅行でいない中、1・2年生でのべ80名の生徒が参加しました。地域の一員として役割をしっかりと果たそうと頑張りました。

『 お疲れ様でした! 』

生徒会役員 伊藤 優花

皆さん、2日間の地域ボランティアはどうでしたか?私の見る限りでは、どの町会も活気よく笑顔であふれていて、とても好印象だったのを覚えています。体を精一杯つかったり声を出したり、動き回ったり、気を配ったり…。人それぞれ仕事に違いはあったものの、全ての仕事においての共通点として、「人の役に立った。」ということをお忘れず、これからの生活に役立てていきましょう。



3年間の集大成、修学旅行が無事終わりました!!

■天候が心配される中、修学旅行が無事終了いたしました。奈良公園での散策、宿舎での漆器づくり、京都の一日班行動など、3年間の集大成としての素晴らしい修学旅行になりました。

『 修学旅行 』

3年生は、9月6日～8日まで奈良・京都に修学旅行に行きました。1日目は、暑い中、奈良の法隆寺・東大寺を見学しました。法隆寺の歴史を感じ、奈良の大仏の大きさに感動しました。2日目は、班行動を行いました。自分たちでコースを考え、いろいろなお寺や、京都の町並みを見学したり、名物を食べたりと楽しく行動できました。3日目は、タクシーの運転手さんの案内で、お寺を廻り説明を聞き、京都の良さについて知ることができました。大きな病気やケガもなく、思い出に残る楽しく、充実した修学旅行になりました。

修学旅行担当 神津 秀樹

